

España, incomprendida por muchos de buena o de mala fe, calumniada por otros con intenciones perversas, injuriada y atacada por aviesos sectarismos, sigue imperturbable su vida, sin que la aridez de los criterios exteriores de los que quieren estorbar su marcha serena de bienestar hacia el que camina con seguridad de lograrlo en el orden, en el trabajo y en la libertad pacífica de que goza.

Orden, trabajo y libertad, son las tres palabras que determinan el momento actual de España. El esfuerzo de Franco, Caudillo de España y de los españoles, supo hacer del hervidero de pasiones un caudal encaminado a conseguir, tras la paz, el orden. Y del fruto de ese «orden», cúmulo de esfuerzos, el trabajo vino por sí solo como si fuera un fruto que espontáneamente se hubiera puesto en sazón. La libertad fue la consecuencia del momento en que debía quedar atrás el pasado. Desde ese instante se lograron las tres cosas esenciales para la vida de los españoles.

¿Que desde fuera los que no tienen nuestro orden, nuestro trabajo y nuestra libertad, combaten esto nuestro? Ello no importa. El nombre de España solo puede ser invocado con derechos reconocidos por aquellos que anonaron sus esfuerzos a conseguir el milagro de estas tres palabras, tesoro de los españoles. ¿Clamar desde fuera los que en nuestra Patria produjeron el caos? ¿Negar la libertad del trabajo los que anulaban los esfuerzos de los españoles? ¿Pedir libertades humanas los que hicieron la más absurda burla del derecho a la vida con el crimen como medio? Los absurdos no precisan de la respuesta, y mucho menos según de quien vienen, y más si ellos son incapaces de presentar sus manos limpias sin manchas de sangre de inocentes.

El orden, el trabajo y la libertad, lo ganaron los españoles que en 18 de Julio de 1936 dieron el grito de alerta, y fueron a ofender en la lucha el sacrificio de sus vidas. Los otros, los cobardes y los que hubieron dejando a muchos infelices en la estacada, tan solo tienen el derecho al pataleo, aunque haya quienes les hagan coro... por lo que sea.

Que griten cuanto quieran cuantos esperan la repetición de la horrenda tragedia republicano-marxista. España se rehace en la paz para no volver a caer en manos de los sicarios de Moscú. Si ladran es por que cabalgamos con honor, con orden y paz y trabajo y libertad.

## Pío XII se compeadece de Alemania en una carta al príncipe de Hohenzollern

**“Hemos intentado y seguiremos intentando aliviar su situación”, dice el SANTO PADRE**

LONDRES.—Según la agencia Réuter, Su Santidad Pío XII ha dirigido al príncipe Federico de Hohenzollern una carta en que hace referencia a «la terrible situación a que ha sido llevada Alemania a través de la guerra y con el final de ella y que no tiene precedentes en la historia del pueblo germano». «Hemos intentado y seguiremos intentando—prosigue el mensaje—aliviar en cuanto esté en nuestro poder la terrible situación a que ha llegado Alemania y esperamos que el éxito corone nuestros esfuerzos».

La confianza que expresa la carta del Santo Padre se ve corroborada—añade la emisora vaticana—por las manifestaciones de los miembros de la iglesia católica de Alemania que últimamente se trasladaron a Roma con motivo de la creación de nuevos cardenales, principalmente por lo que se refiere a la supervivencia de la vida católica alemana a través de los doce últimos años, tras de los cuales conserva su fortaleza.—EFE.

**Movimiento brasileño anti-comunista**

CIUDAD DEL VATICANO, 19.—El periódico «A Cruz», de Río de Janeiro, publica un manifiesto, en el que, entre otras cosas dice: «Nos repugna un Estado omnipotente como el Estado comunista». Los círculos obreros, movimiento de unos 600 000 trabajadores de todo el país, han celebrado recientemente su V Congreso Nacional para reafirmar su posición en cuanto a los problemas que afligen a la clase trabajadora y a la luz de las doctrinas sociales de la Iglesia católica.—EFE.

**El Santo Padre recibe al subsecretario de Agricultura norteamericano**

ROMA.—El Santo Padre ha recibido en audiencia al subsecretario de Agricultura de Estados Unidos, Norris E. Dodd, y a los expertos de su departamento que le acompañan en una gira por Europa, en busca de información para la Conferencia de la Organización de Alimentación y Agricultura de las Naciones Uni-

das, que se inaugurará en Copenhague el día 2 de septiembre. Pío XII expresó la esperanza de que tengan una comprensión adecuada de la situación y de que les sea posible señalar los caminos y los procedimientos para aumentar la producción. «Grandes masas de gente—dijo el Pontífice—siguen pasando hambre. No podemos pedir milagros, pues la Providencia quiere que sea el hombre quien provea a su sustento. Pero

## Los ministros árabes de Asuntos Exteriores rechazan el plan británico sobre Palestina

**Aceptan la invitación a la Conferencia de Londres, pero no con la presencia de los judíos**

EL CAIRO.—La Liga Árabe publica una nota anunciando que los Ministros de Asuntos Exteriores de los Estados árabes han rechazado de modo unánime el plan británico de partición de Palestina, si bien aceptan en cambio la invitación a la conferencia de la Mesa Redonda, siempre que en ninguna conversación en que tomen parte los representantes árabes estén presentes los de los judíos.

La nota agrega que los Estados árabes acudirán a Londres libres de cualquier compromiso que no sea derivado de los acuerdos secretos adoptados en la conferencia de Bludan. Agrega que los Estados árabes unificarán su política exterior para la defensa de los intereses comunes dondequiera que ello resulte necesario, y que prestarán apoyo a los árabes de Palestina, cooperando con el Comité supremo árabe de dicho país.—EFE.

**Se teme que los terroristas judíos lancen una ofensiva en todo el país**

LONDRES.—Se teme que los elementos terroristas judíos lancen una ofensiva en todo el país

nadie debe permanecer sordo ante el llamamiento de los que tienen hambre, pues el Señor nos ha ordenado, lo mismo que ordenó a sus Apóstoles, que se dé de comer al hambriento. En estos tiempos difíciles, en que las nubes de la duda y de la incertidumbre oscurecen el cielo, es tanto más necesario que los hombres de valor, de visión y misericordiosos hacia la Humanidad doliente, realicen la promesa de un mundo mejor.»

## El Gobierno de Tito obstruye la labor de ocupación angloamericana con constantes provocaciones

**El Gobierno de Tito obstruye la labor de ocupación angloamericana con constantes provocaciones**

LONDRES.—El ministerio británico de Asuntos Exteriores anuncia esta tarde que ha acusado oficialmente a Yugoslavia de animar a los habitantes de Trieste y de la zona de ocupación angloamericana de Venecia Julia a obstruir la labor del Gobierno militar aliado; promover el descontento industrial e intimidar a los habitantes pro italianos. Estas acusaciones figuran en una nota enviada por Gran Bretaña a Yugoslavia el 20 de mayo; pero el portavoz del Foreign Office declaró que todavía se aplican a la situación en Venecia Julia.

El ministerio de Asuntos Exteriores ha publicado los textos de la nota del 20 de mayo y de una segunda, entregada al Gobierno Yugoslavo el 16 de agosto por el representante británico en Belgrado.

La primera nota británica dice: «El Gobierno de Su Majestad y el Gobierno de los Estados Unidos se han visto obligados a llegar a la conclusión de que las provocativas actividades de las organizaciones pro-yugoslavas han sido alentadas y dirigidas por funcionarios yugoslavos desde Yugoslavia.»

En la segunda nota se refutan las versiones yugoslavas de los incidentes producidos entre las tropas aliadas y yugoslavas en sus respectivas zonas de Venecia Julia los días 19 y 30 de junio y 12 y 13 de julio.

La nota del 20 de mayo decía que los Gobiernos de los Estados Unidos y Gran Bretaña sentían mucho el hecho de no recibir cooperación, «a que tenían derecho esperar de un aliado», en la administración imparcial de su zona de Venecia Julia.

«Por el contrario—agregaba—, el Gobierno yugoslavo, especialmente por medio de una campaña provocativa en la Prensa y radiotelegrafía, ha animado a la población pro-yugoslava de Trieste y de la zona A—eslovenos e italianos—a obstruir la labor del Gobierno militar aliado, a promover el descontento industrial, obstaculizar el programa educativo y coaccionar a los habitantes del sector que no son partidarios de su incorporación a Yugoslavia.»

Los principales puntos de la acusación británica son:

- 1.º Subordinación de la Prensa.
- 2.º Tentativas para desacreditar a las fuerzas del orden público.
- 3.º Propaganda contra el Gobierno militar aliado.
- 4.º Incitación al desasosiego.
- 5.º Intimidación de la población.
- 6.º Intimidación de los funcionarios de la localidad.
- 7.º Fomentar el desasosiego industrial e impedir la producción.
- 8.º Actividades criminales y terroristas.

Dice también la nota británica que el llamado Comité Nacional de Liberación del litoral esloveno envió grupos de extremistas de acción para cerrar las tiendas durante la huelga general de Trieste, atacar a los pro-italianos y forzar a los maestros a enviar a los alumnos a trabajar en la reforestación durante las horas de clase. Este Comité se encontraba entre las organizaciones estimuladas y dirigidas por funcionarios yugoslavos desde el interior de Yugoslavia, y añade: «El Gobierno de Su Majestad y el de los Estados Unidos necesitan que se les informe lo antes posible de si tales funcionarios actuaban con el conocimiento y autoridad del Gobierno yugoslavo y precisamente qué relaciones considera el Gobierno yugoslavo que existen entre él y esta organización y otras similares de la zona.»

También declara que Gran Bretaña y Estados Unidos se han visto obligados a deducir, por la forma en que se producen las quejas contra ellos, que era parte de una

campaña preparada, en la cual el incidente más trivial se autoriza para desacreditar al Gobierno militar aliado de la zona A.

El 19 de junio—continúa esta segunda nota—doce soldados yugoslavos cruzaron la línea Morgan y entraron en el pueblo de Prebenico. Otra patrulla aliada en ese pueblo fué rodeada por 25 yugoslavos armados el 25 de julio, mandados por un sargento que dijo tenía órdenes de montar un puesto en Prebenico. «Por ello—concluye—el Gobierno de Su Majestad tiene que protestar en términos enérgicos contra la entrada sin autorización de tropas en Prebenico y por la provocación del fuego abierto por las tropas yugoslavas contra las fuerzas aliadas».—EFE.

**La nota americana de protesta**

WASHINGTON 19.—El Gobierno norteamericano ha enviado una nota de enérgica protesta al de Yugoslavia, simultánea al del Gobierno británico, en la que se recuerda también el incidente producido cerca de Ursina, donde tres soldados yugoslavos fueron vistos en la zona angloamericana. Una patrulla norteamericana, que fué enviada para investigar, fué agredida por los yugoslavos y se cruzaron disparos. Un soldado yugoslavo resultó muerto. Una segunda patrulla norteamericana fué enviada y se encontró también con otra patrulla yugoslava, que abrió fuego.

El departamento de Estado norteamericano ha publicado asimismo la respuesta de Estados Unidos a la nota yugoslava del día 12 de marzo, en la que se protestaba contra la administración aliada de Venecia Julia. Esta respuesta está concebida en análogos términos a la protesta británica contra la propaganda antialliada y relata una serie de provocaciones yugoslavas.—EFE.

Un portavoz de Tito acusa a los aliados

LONDRES.—Un portavoz de Tito ha declarado que en los últimos meses se han registrado hasta 20 violaciones del cielo y goslavo por parte de aviones aliados. Calificó el reciente derribo de un aparato de transporte norteamericano como «incidente infortunado, que es, probablemente, consecuencia del aumento de tensión en Yugoslavia en vista de los incidentes fronterizos en Venecia Julia, en los que han resultado muertos varios de sus nacionales».

El informador dijo también: «Las irresponsables amenazas e indicaciones de que la bomba atómica debería utilizarse sobre Yugoslavia se toma muy seriamente en el país; es difícil explicarse cómo pueden hacerse semejantes declaraciones».

Por su parte, un portavoz oficial del Gobierno británico critica el de Yugoslavia por la forma descortés en que ha presentado sus reclamaciones, sobre su puestos incidentes fronterizos en Venecia Julia y afirma que la versión yugoslava de tales incidentes dista mucho de la verdad de los hechos. El portavoz británico manifiesta igualmente que las declaraciones de Belgrado, según las cuales el Reino Unido no contestó a aquellas reclamaciones, son falsas, y que Londres publicará hoy mismo el texto de sus respuestas.—EFE.

LA CORUÑA.—Su Excelencia el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos, en la tarde de ayer se trasladó desde el Pazo de Meirás a La Coruña, embarcando en el muelle del Club Náutico en el yate «Azor», realizando una gira por la ría de Sade, en donde desembarcó. Acompañaban a Su Excelencia su hija, señorita Carmen Franco; el jefe de su Casa Militar, teniente general Martín Alonso, y ayudantes.—(Cifra).

## Rusia se prepara para la guerra

**Stalin anuncia que se reforzará el Ejército «ante los intentos belicistas de la reacción internacional»**

LONDRES.—La radio de Moscú, en una de sus emisiones, ha transmitido una declaración de Stalin, considerada en los círculos políticos como oficial, en la que dirige la siguiente advertencia:

«No debemos olvidarnos del frente de la reacción internacional que planea una nueva guerra. Millones de trabajadores del mundo entero ven y comprenden la fuerza de nuestro Estado, que aplastó al fascismo y que ahora resiste con éxito los intentos de la reacción internacional de lanzar una nueva guerra. Debemos seguir manteniéndonos alerta y proteger a nuestro país con nuestras fuerzas armadas y con cualquier medio disponible. No escatimaremos ningún esfuerzo para reforzar nuestro Ejército».—EFE.

## El asalto a Inglaterra dependía de la actitud de los neutrales

WASHINGTON.— Los documentos alemanes dados a la publicidad por el fiscal jefe norteamericano para delitos de guerra, Robert Jackson, relativos a los proyectos de invasión de Gran Bretaña y Estados Unidos, indican que estos últimos dependían de la neutralidad de Portugal y del apoyo de Francia y de España, así como de que «no hubiese otros compromisos en las operaciones».—EFE.

Los emplazamientos de los campamentos se encuentran en los sitios más sanos y pintorescos. El de Avila supera a todos.

## “Está perdiendo un tiempo precioso” la Conferencia de la Paz

DIEPPE.—El primer ministro canadiense, Mackenzie King, se encuentra en esta ciudad con motivo del cuarto aniversario del ensayo de desembarco aliado en estas playas, que costó la vida a novecientos soldados de su país que aquí están enterrados.

En el cementerio, King pronunció una sentida alocución en memoria de los caídos.

Dijo que la Conferencia de la Paz está perdiendo un tiempo precioso y que no hay en ella «bastante espíritu del que hace falta». Volviéndose hacia un grupo de personalidades francesas, Mackenzie King afirmó:

Recalco mis palabras porque sé que representan los deseos de los pueblos del mundo. Quiero que mis palabras lleguen a la Conferencia de París, y digo a los representantes de las naciones allí congregadas que su primer deber, su único deber, es dar existencia a unos instrumentos de tencia de paz sin amenaza al futuro con fútiles discusiones».—EFE.



## Instituto Nacional de Enseñanza Media de Avila

Sección Provincial de selección y protección escolar

Esta Sección de mi presidencia tiene la satisfacción de anunciar hoy dos becas para alumnos de Bachillerato que reúnan las condiciones de suficiencia y pobreza previstas en las Leyes de Enseñanza Media y de Protección escolar, dotadas con mil quinientas pesetas anuales cada una, matrícula y servicios complementarios gratuitos, con derecho a disfrutarlas hasta la terminación del grado. Estas dos becas donadas por la Excm. Diputación Provincial, tienen la característica de que pueden continuarse en la Escuela del Magisterio si su beneficiario quiere pasar a ella en uno de los cursos sucesivos.

El plazo para solicitar es el comprendido entre el día de hoy y el 6 de septiembre próximo, en los días laborables y horas de once a trece, en la Secretaría del Instituto mediante la presentación de los documentos que se detallan seguidamente.

Instancia firmada por el interesado, con su domicilio y vecindad expresando las notas obtenidas justificativas de su actitud para el estudio, que no podrá ser inferior al tipo de sobresaliente.

Declaración jurada firmada por los padres o representantes legales de los menores, en la que se consignen los sueldos, rentas y toda clase de emolumentos, al objeto de justificar que no reúnen un ingreso anual superior a seis mil pesetas; aunque se trate de hijos emancipados será necesaria la declaración de los medios de vida de los padres; cuando la suficiencia económica ofrezca dudas esta Sección solicitará las certificaciones e informes que crea suficientes para resolver con las mayores garantías de acierto en cualquier momento que se demuestre una falsedad, será suspendida la beca sin perjuicio de exigir responsabilidades.

La Sección Provincial, una vez estudiada la documentación y con los antecedentes que ella misma pueda proporcionarse, citará a los aspirantes que reúnan condiciones, a una prueba que ha de verificarse en los locales del Instituto Nacional el día 13 de septiembre a las diez de la mañana.

Hecha la adjudicación de las becas anunciadas, o de una si no hubiera lugar a más, se publicarán los nombres de los favorecidos en el tablón de anuncios para que puedan matricularse dentro de tiempo hábil en enseñanza oficial o colegiada, requisito indispensable para su disfrute.

Avila, 12 de Agosto de 1946.

Jesús Rebollar.

## C. N. S.

### Obra Sindical Educación y Desoano

Aplazada la exposición provincial de fotografía que esta Obra Sindical tenía anunciada para el pasado mes de mayo, nos es grato participar a todos los aficionados de la capital y provincia, que la misma tendrá lugar en los días comprendidos entre el 13 y 20 del próximo mes de octubre, ambos inclusive.

Las bases de dicha exposición se encuentran a disposición de los concursantes en las oficinas de esta Obra Sindical, sitas en el domicilio de la C. N. S. (Paseo de San Roque), donde podrán informarse de los importantes premios que se otorgarán en esta exposición a aquellas obras que a juicio del Jurado sean de mayor mérito artístico.

Espera esta Jefatura Provincial que todos los aficionados a la fotografía presentarán sus obras a fin de dar a dicha exposición el mayor realce y esplendor posible. La admisión de obras se hará

# INFORMACION DEPORTIVA

## Latino, 5; Tarsicios, 4.

Con motivo de la festividad de nuestro Patrono, San Tarsicio, tuvo lugar ayer, día 18, en el campo de deportes de la Academia de Intendencia, un ataque entre los equipos titula los Tarsicios y Latino (seminaristas).

La alineación del Latino era: Marcellano; Antonio y Miguel; Herrero, Juan y Pepe; Pedro, Domingo, José, Eladio y Jesús.

El ataque en el primer tiempo estuvo animadísimo, en el cual marcaron cuatro tantos, pero no sin haber trabajado antes grandemente.

Después los dos equipos otra vez se encontraron en el segundo tiempo, pero ambos con un refuerzo: el de los Tarsicios era nuestro director, don Jesús, y el del Latino fué un seminarista también, llamado Fernando, el cual se portó como todos, estupendamente. Y así como los dos equipos renuevan otra vez sus luchas, recobrando a la vez más fuerza y más vigor. La combinación del Latino en este tiempo fué magnífica, y el juego y el dominio del balón estaba todo de su parte, y entonces Pedro coge el balón, le combina, se lo devuelven y de un tiro certero hacia el ángulo izquierdo marca el primer tanto.

Después Domingo, con gran es-

fuerzo, dando combinación a todos los delanteros, especialmente a Eladio, marcó el segundo tanto, y entre este tiempo del segundo al tercer tanto la media, o sea Herrero, Juan y Pepe, se defendieron magníficamente y las defensas Antonio y Miguel redoblaron sus fuerzas y cuando un pito de la señal de que ha sido penalty y en este momento hay mucha emoción y animación al que le va a despidir y una magnífica puntería y tenemos el tercer tanto marcado por José; y las combinaciones se multiplican, los esfuerzos se hacen dobles y otra vez José con una magnífica combinación tenida con Jesús marcó el cuarto gol y ya estamos empatados y unos gritan desempatar Tarsicios, dar un avance; pero en esto toma papel importante Fernando, coge el balón, pasa la delantera y un supremo esfuerzo y se halla en la defensa, desde donde lanza un tiro certero y marca el quinto gol, resultando de este modo el desempate.

Después diez minutos conceden a cada partido, pero no hubo nada en este tiempo, y en fin, después se despiden unos de otros y todos marchan alegres, unos por la victoria obtenida y otros por la esperanza de ella.

El seminarista tarsicio, Juan Parra

## La organización de la "II Vuelta Ciclista a Castilla-León" en periodo de gran actividad

### El ocho de septiembre se celebrará una carrera de preselección regional

La II Vuelta Ciclista a Castilla León, que organiza nuestro colega, «Diario Regional», de Valladolid, en colaboración con la Unión Velocipédica Española y los clubs de todas las provincias de Burgos, Palencia, León, Zamora y Salamanca; ha entrado en una fase de gran actividad. Durante estos días un representante de dicho periódico está visitando a las primeras autoridades de León, Palencia y Burgos, como antes lo hiciera en Salamanca y Zamora.

Por otra parte, el domingo siguiente de Valladolid en automóvil para conocer el estado de las carreteras, organizar controles de aprovisionamiento y firma, paso de la caravana y detalles complementarios los señores don Guillermo Cuevas, que tanto se distinguió en la Vuelta a España, y don Manuel L. Maloy, hombre de infatigable entusiasmo en esta clase de organizaciones.

Mientras tanto, en Valladolid

trabajan incansablemente para que la carrera logre el éxito a que se ha hecho acreedora. Dentro de muy pocos días podremos ofrecer a nuestros lectores algunos datos interesantes relativos a la fórmula de la prueba y premios. Por hoy limitémonos a manifestar que será la Vuelta Ciclista proporcionalmente mejor dotada de España y que los corredores regionales gozarán de unas prerrogativas desconocidas en cuanto a estímulos para representar un gran papel, cerca de los grandes asos españoles.

En cuanto haya noticia oficial del estado de las carreteras se publicará el itinerario completo. Se ha desistido de la ruta Tordesillas-Castronuño-Bóveda de Toro-Fuentesauro, que no está en las debidas condiciones. La etapa Zamora-Salamanca se hará por Toro-Tordesillas, Alaejos y Castellanos y el regreso a Valladolid por Peñaranda de Bracamonte a Medina cuya carretera está terminándose de embresar.

Finalmente, el gran número de corredores regionales que han pedido número para participar en la Vuelta obliga a la Organización a verificar una prueba de preselección que, probablemente, se celebrará el ocho de septiembre sobre un recorrido de 150 kilómetros, poco más o menos, con muchos premios, asimismo. En ella se conocerá el estado actual de nuestros ciclistas.

La Vuelta Ciclista a Castilla-León, como ya se anunció anteriormente, se celebrará en los días 17 al 21 de septiembre, ambos inclusive. Los participantes percibirán, en concepto de dietas, cincuenta pesetas diarias.

### EMPRESARIO:

Si no has cumplido el deber de afiliar a tus obreros en el Subsidio de Vejez y a tus obreras en el Seguro de Maternidad ¿qué esperas? La Ley te exigirá responsabilidad. Pide informes en el Instituto Nacional de Previsión

## Facetas campesinas Excelente medida

Por el Marqués de Casa Pacheco.

He leído que se importan de Holanda las siguientes resacas de actividad lechera: 50 sementales y 550 becerros y novillos que supongo serán hembras.

La medida no puede ser más acertada, si se toma en consideración el incremento alcanzado en nuestro país por la raza lechera holandesa; su adaptación a la región montañesa; la necesidad de hacernos con el suficiente número de animales para que no escasee un líquido tan indispensable como es la leche y se logre con su abundancia limitar lo más posible su agudo.

El complemento de esta medida será, por un lado, el ampliar su zona de reproducción y por otro poner los medios para que ni en forma de pastos en verde o alimentos conservados, carezcan de los necesarios y de esta manera se tendrá en todo momento la seguridad por lo menos de conservar el capital productor aumentando a medida que se vaya logrando, bien procedentes del cultivo o de residuos industriales, más alimentos con que sostenerlos, sin que en ello influyan las variaciones atmosféricas que son actualmente las que trastornan la marcha normal de la ganadería por estar casi toda ella basada en los prados naturales.

Si la leche es un alimento necesario hasta para las personas que disfrutan de excelente salud y se ponen los medios para aumentarla y sanearla, parece natural que esta lógica determinación, no se limite a solo este artículo y se proceda con otros tan indispensables, en parecidos términos.

Entre ellos es preciso señalar el trigo que tiene tanta o más importancia su producción y consumo y que adolece de iguales condiciones de penuria, puesto que en años de producción normal, no siempre se logra recolectar la cantidad suficiente para satisfacer las necesidades que de él se tienen.

Son varios los factores que intervienen en su obtención más al presente solo voy a ocuparme del motor que se precisa emplear, dejando para otros artículos distintos aspectos igualmente interesantes.

Se pretende con persistencia, incrementar el cultivo de este cereal, deseo muy lógico, más las disposiciones que a ello se encaminan, no se completan con otras, que son las encargadas de proporcionar los medios para lograr lo que se desea.

El motor a que recurre el agricultor y en particular el cerealista, es la mula a la que le sigue en menor cantidad el buey y mucho menos el caballo.

Sabe mucha gente que aquel híbrido no se produce en cantidad suficiente en nuestro país para sustituir los que se anotan en el trabajo y mucho menos para llegar a alcanzar el aumento que se pretende y mucho menos en las actuales circunstancias.

Si pues un alimento tan necesario como es la leche no se obtiene en la medida precisa y se gestiona y logra la importación de vacuno proporcionador de la misma, ¿por qué no se ha de seguir igual procedimiento para poner a disposición del agricultor el motor propio para el laboreo del suelo y demás faenas complementarias? En tiempos normales, el agricultor vendía sus productos en su domicilio y actualmente pone todos los granos de condición panificable, en el almacén del S. N. T. que puede tenerle en su propio pueblo o a bastantes kilómetros y en una u otra forma ésto con las esperas subsiguientes, le hace perder no pocas obradas.

Téngase en cuenta que si un rendimiento lácteo por res exige

raza seleccionada con esta condición y por tanto algo limitada, la elección para trabajar las tierras, no es condición precisa que sea la mula la única a emplear.

Contra la opinión general de mis compañeros del agro, sostengo y puedo demostrar, que el caballo con determinadas condiciones naturales puede desempeñar igual cometido sin desventaja y lo único que reclama su peculiar nobleza, es un ser racional que para el trato que se le ha de dar, efectivamente, lo sea.

Del caballo apto para trabajos de campo casi carecemos y por tanto como sustituto y mal mejor para sus contrarios, no se puede recurrir a él por propia iniciativa y en cuanto a su importación para lograr un tipo adecuado como se ha conseguido con el lechero holandés, solo el Gobierno es quien tiene medios para ello.

Independientemente del motor animal, la industria nos proporciona actualmente el mecánico y si ciertamente no todos los agricultores tienen sus predios en condiciones para aplicarlo, no faltan en España quienes podrían recurrir a él e incluso encomendarle por completo todas las operaciones en el campo desde el removido de terreno, pasando por la siembra, siega, trilla y terminando por el transporte.

Ciertamente se están importando algunos tractores pero en mi modesta opinión ni son los suficientes, ni hay variedad en su potencia, clase de motor y forma de marcha. Que yo sepa todos son de gasolina y su precio, francamente, no guarda mucha concordancia con el producto que por su intervención se va a lograr. La agricultura cerealista, la necesita a más bajo precio y como es difícil lograrla por desconocerse su último fin, se impone para el campo el motor de aceites pesados que hasta el presente no es patrimonio de los autos ni de la generalidad de los camiones, de modo que con él, no cabe aplicaciones distintas.

## Kaleidoscopio mundial

### Un ferrocarril único en el mundo

En Irlanda, hasta hace años, existió un ferrocarril que no tenía par entre cuantos circulaban en los diferentes continentes del mundo. Este ferrocarril que fué suprimido para que enlazara con la red general de la isla, ponía en comunicación a varias ciudades de Irlanda. Irlanda perdió una curiosidad que, sin atraer precisamente a los turistas, era siempre motivo de sorpresa y diversión para los viajeros que visitaban la región del condado de Fernagh, por donde venía rodando como podía desde hacía tres cuartos de siglo. Se le llamaba el «monorail».

Cuando este ferrocarril hizo su aparición tuvo sus partidarios entusiastas que le saludaron como el «camino de hierro del porvenir». A creer a éstos el nuevo ferrocarril iba a revolucionar la industria de los transportes y a reducir en un cincuenta por ciento, cuando menos, el coste de la construcción de las vías férreas. La profecía era, después de todo, lógica. El tren rodaba sobre un solo rail, sostenido a un metro del suelo por medio de un caballete. El procedimiento suponía, pues, no solamente uno de los rails de las vías comunes, sino además las ruedas de la máquina y de los vagones que se sostenían sobre el rail por medio de poleas. Y no sólo estas ventajas se derivaban del

## Sección religiosa

AGOSTO

Día 21. Miércoles—Santos Juana Francisca Fremot de Chantal, fundadora; Privado, ob.; Ciríaca, Anastasio, Maximino, mártires; Tolomeo, ab.

La misa y oficio divino son de Santa Juana Francisca, con rito doble y color blanco.

### La Transverberación

Monasterio de la Encarnación—Las Carmelitas Descalzas, en unión de la Cofradía de la Transverberación y devotos, dedican solemne Decenario a su Santa Madre, la Seráfica Doctora Teresa de Jesús.

Por la mañana, a las nueve, misa rezada en la capilla. Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, decena, plática, cánticos y reserva, terminando con la adoración de la reliquia.

### Santa María Micaela del Santísimo Sacramento

Adoratrices.—Las Religiosas Adoratrices dedican solemne novena a su Santa Madre Fundadora.

Por la mañana, Misa de Comunión a las nueve. Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio de la novena, sermón por don Luciano Curiel Montero, bendición, y reserva.

### Cuarenta Horas

Se celebran en el Convento de Santa Ana. A las siete y media de la mañana, exposición de Su Divina Majestad. Por la tarde, a las seis, preces, bendición y reserva.

## Organización Nacional de Ciegos

### Delegación de Avila

Calle del Tostado, núm. 7  
Lista de los números premiados del GUPON PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 18 de agosto de 1946

Premia a con 25 pesetas, número

677

Premiados con 250 pesetas todos en números terminados en 77

Lea Ud «El Diario de Avila»



### FRUTAS Y PRODUCTOS HORTICOLAS

para adquisición al por mayor de grandes cantidades se desean ofertas de Exportadores, Hermandades, Sindicatos, grandes productores o comisionistas. Dirección telegráfica: CELTRALSERP. Palencia.

en esta Jefatura todos los días laborables de 10 a 13 horas cerrándose el plazo el día 5 de octubre a las doce de la mañana.

El jefe provincial de la Obra.



## Actividad de los estudiantes católicos de todos los países

Por A. C. F. Beales

Salamanca, Exeter, Friburgo, España, Inglaterra, Suiza. Esos son los centros de actividad del movimiento mundial de estudiantes católicos este verano, y para esos lugares salieron nutridas representaciones británicas. No es este el primer verano desde que terminó la guerra en que tenemos que referirnos a Pax Romana; por que Agosto del año pasado se celebró el XVIII Congreso en Londres y Windsor, para reorganizar las actividades que quedaron paralizadas en 1939 tras el Congreso verificado en la ciudad de Nueva York. La actividad de la sede central de Pax Romana enlazando con varias federaciones universitarias católicas del mundo se halla en pleno apogeo nuevamente este año.

El elemento británico en esta organización estudiantil de la Iglesia católica en la Federación Universitaria Católica de la Gran Bretaña, cuenta con veintidós años de existencia. En algunos países la federación nacional es todavía más antigua; en Dinamarca, por ejemplo, aunque la comunidad católica es una pequeña minoría, la Academiæ Catholice cum de la Universidad de Copenhague pudo celebrar este año sus bodas de oro. La Federación Universitaria Católica de la Gran Bretaña comenzó en 1921 más que nada por el resultado de la labor apostólica realizada por el difunto profesor Bulloch. Sus componentes son sociedades católicas de todas y cada una de nuestras veinte instituciones universitarias en Gran Bretaña.

Cada Universidad tiene dos instituciones católicas, una de licenciados y la otra de no licenciados. Organizan ejercicios espirituales, conferencias y reuniones de estudios. Las sociedades de los no licenciados solicitan de las instituciones de licenciados, oradores y guía «ad hoc» para ayudar a influir en la vida y actividades de las propias universidades y de otras poblaciones donde, aunque no haya universidad, existe suficiente número de licenciados para formar un grupo.

Al estallar la segunda guerra mundial, la labor de esas sociedades quedó muy limitada por la evacuación, el reclutamiento y las preocupaciones de la defensa civil. Mas durante los años que duró la configuración se registraron dos hechos en la Federación Universitaria Católica que sirvieron para fortalecerla considerablemente. El primero fue un cambio oficial llevado a cabo por el Consejo de la Federación y luego ratificado por la Jerarquía eclesiástica. La Federación se halla ahora organizada en dos instituciones iguales. Cada una de ellas autónoma y con su propio Consejo. Son, la Unión de Estudiantes Católicos (no licenciados) y la Newman Association (licenciados). Para las dos cuentan con un órgano de expresión, «Unitas». En virtud de las nuevas disposiciones se da al organismo estudiantil un gran sentido de independencia y responsabilidad.

El segundo hecho fue resultado directo de las condiciones de la guerra. Había en Inglaterra y en Escocia grandes contingentes de visitantes extranjeros católicos, algunos, refugiados políticos, otros funcionarios de los Gobiernos exiliados de Europa. La Newman Association, en su sede de Hereford House, en Londres, estableció un nutrido comité internacional para servir los intereses sociales y culturales de estos católicos extranjeros. Es esta la labor más vigorosamente desarrollada por la Federación bajo la magnífica dirección de su presi-

dente, el doctor F. X. Aylward, de Manchester.

También atiende otros nuevos trabajos, como por ejemplo, la excelente serie de publicaciones de la Newman Association, pero es el citado comité internacional el que ha pedido no solamente hacer frente a las demandas más inmediatas de los estudiantes católicos del mundo entero en Inglaterra, sino también preparar a las delegaciones británicas para las conferencias o congresos de Pax Romana celebradas o por celebrarse en Salamanca, Exeter y Friburgo.

El primero de estos Congresos ya ha terminado. La delegación británica que intervino en él fue presidida por el Arzobispo de Cardiff, monseñor Macgrath. Se celebraba esta reunión con ocasión de cumplirse el 400 aniversario del gran dominicano español Francisco de Vitoria, que tanto hizo en el siglo XVI para fundar la ciencia moderna del Derecho Internacional.

El segundo Congreso, de los tres a que se refiere, acaba de terminar en Exeter (Inglaterra) la semana pasada. Ha sido más bien una escuela para consultistas. Como tema a desarrollar se señaló «La Iglesia Universal», y entre los oradores figuraban el Arzobispo de Plymouth, monseñor Barret; Donald Attwater, historiador de las iglesias orientales ortodoxas, y el doctor James Walsh, director de «Catholic Times». Las deliberaciones habidas en este Congreso se publicarán más tarde íntegramente.

El tercer Congreso, en Friburgo, tendrá lugar a finales del corriente mes de Agosto, y dará oportunidad a los católicos de todas las universidades del mundo libre para reanudar el contacto directo después de tanto tiempo como la directiva de Pax Romana. Previamente se verificará una reunión de delegados de todas las Federaciones nacionales, en Estavayer (Suiza) y la principal labor del Congreso se dividirá en dos partes: el futuro del movimiento de licenciados católicos en el mundo y el problema de latente actualidad, «democracia cristiana».

### Caldas de Oviedo

Reumatismo, catarros, post-gripe  
**GRAN HOTEL**  
Habitaciones con agua corriente-caliente y fría.  
Moderna galería de baños,  
1.º de Julio a 30 de septiembre  
(C. S. 2804)

### Pararrayos JUPITER

MARCA REGISTRADA  
Instalaciones garantizadas  
Coloreros, 3 Telef 10115. Madrid

**ELIXIR ESTOMACAL**  
**SAIZ DE CARLOS**  
(STOMALIX)  
Abre el tubo de digestión, calma, digiere, resuelve, disuelve en agua y alcohol, desmenuza y libera al que sufre de acidez, espesa el jugo gástrico y abre el apetito, dando alivio en sus casos todos los síntomas del  
**ESTOMAGO.**  
**INTESTINOS**  
ESTOMAGO Y INTESTINOS

# La Mutual del Clero Español, modelo entre las de su clase en el mundo

«Nuestros fines son prestar a los sacerdotes los socorros de hospitalidad, enfermedad, invalidez, enterramiento, sufragio y vejez»

«Actualmente proyectamos la construcción de un Sanatorio Antituberculoso en las cercanías de Madrid»

## Declaraciones del director de la Mutual, don Vicente Mayor

«Amiba» de Madrid, publica la siguiente información de grande interés para el Clero:

«Sabemos todos los españoles perfectamente el incremento que van tomando en nuestra Patria los seguros sociales, hasta el extremo de que podríamos afirmar que esta victoria alcanzada en la Previsión Nacional en tan pocos años no tiene precedentes en ningún país del mundo. Y una demostración bien patente de ello la hemos obtenido hace pocos días al visitar el domicilio social de la Mutual del Clero, asociación ético-benéfica de previsión, creada por la Congregación de San Pedro Apóstol de Presbíteros Seculares Naturales de Madrid para todos los sacerdotes.

Nos ha producido una íntima satisfacción al ver la magnífica labor que se ha realizado y se está realizando por esta entidad para lograr beneficiar en la mayor medida a los sacerdotes, no sólo porque somos fervientes católicos y ansiamos para aquellos que por su sagrada misión en el mundo llevan aliento, consuelo y ayuda al necesitado, un mínimo de atención y de humilde bienestar al final de una vida de renunciaciones y de ímprobos trabajos, sino que también—porque no en balde pronunciamos los españoles cada día con mayor abnegación las afirmaciones de nuestro ser histórico—como ejemplo y medida del resurgimiento moral y espiritual de nuestra Patria. Al hablar de esta Mutualidad recordamos las palabras del obispo de León, quien al hacer un estudio de la misma afirmó que «ha subido, como ninguna otra, meter en las venas de una institución económica la sangre caliente de la caridad cristiana».

No disponemos nosotros de espacio para explicar con detalle las instalaciones magníficas de que dispone la Mutualidad para sus asociados; pero no por ello dejaremos de significar nuestro elogio ante unas instalaciones sanitarias magníficas, pocas veces superadas en España y que quizá no tengan igual en el mundo en instituciones de esta clase. Al lado de clínicas montadas con los más modernos adelantos de la ciencia y de quirófanos y laboratorios admirables, que recuerdan a los de los más famosos hospitales, dispone la Mutua de una residencia para sacerdotes, en la que éstos, por un módico precio, son acogidos con la dignidad y el decoro que merecen.

En nuestra visita al edificio nos acompañó el director de la entidad, don Vicente Mayor Gimeno, quien va explicándonos como nació la idea de fundar esta asociación benéfica después de la guerra y de las dificultades con que tropezó la Congregación de San Pedro Apóstol para reconstruir este edificio de la calle de San Bernardo, contra el que se desató tam-

bién el odio y el rencor de los rojos, y que en su aspecto exterior no dice ciertamente la realidad de lo que guarda dentro. Hoy, por fortuna, no queda en vías de realización más que la iglesia.

—Pueden ser socios suscriptores de la Mutualidad—nos dice el director—no sólo los sacerdotes de Madrid, sino los de toda España. Los fines de la entidad son los de la prestación de socorros de hospitalidades, enfermedad, invalidez, enterramiento, sufragio y vejez, además del socorro a los familiares del sacerdote fallecido.

—¿De que otros beneficios podrán disfrutar los suscriptores de la Mutual?

—Anoté usted, entre otros beneficiados, el de Residencia sacerdotal en Madrid, Consultorio jurídico gratuito, Gestión Administrativa, Cooperativa nacional y de cuantos servicios se vayan creando, según exijan las necesidades del Clero español.

—Y en cuanto a los socorros para ser más explícitos, ¿qué alcance tienen?

—Entre los que le he mencionado, declarados obligatorios, está el de hospitalidad, cuyo fin es asistir en este sanatorio hospital de San Pedro a los socios que tuvieran necesidad de ser operados, o concertar con otros sanatorios de provincias los operen, en casos de urgencia en los que resultara peligroso el traslado del enfermo a Madrid. También tendrán derecho a este socorro los familiares que convivan con el sacerdote y que previamente hubieran sido declarados por el socio para el disfrute de este derecho. Otro de los socorros es el de enfermedad, que se da a los socios durante seis meses al año; si la enfermedad se constituyera en crónica se le abonará al enfermo la cantidad correspondiente a la invalidez parcial hasta su cura-

ción. El de invalidez, en el que ésta se reconoce como total o parcial, y que aquí se califica según pueda o no el sacerdote celebrar la santa misa, por el que se abonarán al beneficiario trescientas pesetas mensuales en el primer caso y ciento cincuenta en el segundo. El de enterramiento, con el abono de una cantidad para sufragar estos gastos. Y el de sufragios, que consiste en la aplicación de dos misas por los mutualistas fallecidos en el año.

A continuación nos habla don Vicente Mayor de las cuotas que se pagan por estos cinco socorros obligatorios y de las cuotas de entrada. La primera es solamente de diez pesetas mensuales y las de entrada oscilan en los socorros obligatorios, según la edad, entre tres y siete pesetas, y entre cuatro y ocho en los voluntarios. Y refiriéndose a estos socorros voluntarios, nos aclara:

—El socorro de vejez consiste inicialmente en el abono de una pensión de dos mil pesetas anuales, cuando el suscriptor alcance los sesenta y cinco años de edad, y el socorro a los familiares del sacerdote fallecido consiste en el abono de una cantidad proporcional al capital desembolsado por el sacerdote fallecido desde el segundo año de su inscripción en la Mutual hasta el día del fallecimiento, que alcanzará el veinticinco por ciento de las cuotas abonadas por el sacerdote por el concepto de socorro de vejez, con exclusión de la cuota de entrada.

—¿Qué ventajas ofrece la Cooperativa del Clero a los socios de la Mutualidad?

—Con anunciarle el objeto de la Cooperativa tiene usted contestada esa pregunta. En ella, en la Cooperativa, se proporcionan a los socios trajes tales, hábitos y cuantos objetos de calzar y vestir sean necesarios; los objetos litúrgicos necesarios al culto, como cera, vino, hostias, etc; los objetos de arte sacro propios del culto, como imágenes, cuadros, cálices y orfebrenría religiosa; libros de rezo, piedad y cultura, y los artículos de consumo doméstico. Además procurará la Cooperativa incrementar las labores de artesanía y fomentar el arte sacro, dando cauce a las obras de primera mano...

A medida que el director de la Mutual va dándonos estas explicaciones recorremos las distintas secciones de la Cooperativa, instalada con holgura en un pabellón independiente. Al final de nuestra visita nos detalla don Vicente Mayor cómo está regida la Mutual del Clero:

—La rige una Junta de Patronato, cuyas presidencias de honor ostentan el Cardenal Primado y el Nuncio de Su Santidad. Es presidente efectivo el Obispo de Madrid-Alcalá, y vocales el director de la Mutual, el administrador depositario, el capellán mayor de la Congregación de San Pedro Apóstol de Presbíteros Seculares Naturales de Madrid; tres congregantes numerarios de la misma, elegidos por votación; tres sacerdotes representantes del Clero español, propuestos por la Junta del Patronato, y un representante por cada Archidiócesis, que ostentará la representación del Clero de la misma, asociado a la Mutual.

—Y, ya para terminar, ¿qué

otros proyectos tienen ustedes?, —preguntamos al director de la Mutua.

—Nuestros planes se cifran ahora en la construcción de un Sanatorio Antituberculoso para el clero. Viene este proyecto, por una parte, a auxiliar la obra de Beneficencia del Estado, en su intensa labor contra la tuberculosis, y por otra, a facilitar un sanatorio de este tipo propio y exclusivo para la familia sacerdotal, en donde se respire el ambiente y la disciplina de nuestra clase.

—¿Disponen ustedes de medios para ello?

—Hasta ahora no disponemos más que de los terrenos que la Mutual compró con la Ayuda de la Congregación de San Pedro Apóstol en la carretera de Cantillejas-Madrid. El presupuesto de las obras asciende a cuatro millones de pesetas. Pero no tenemos aún ni un céntimo para llevar a cabo el proyecto; no contamos más que con la voluntad de Dios y el Banco de la Providencia, lo mismo que cuando se inició esta obra y la reconstrucción del edificio. Este proyecto lo someteremos en su día al Caudillo, que jamás deja en el desamparo a quien lo necesita, y nosotros, como todos los españoles, hemos recibido ya de él sobradas pruebas de bondad. Me gustaría que ya que ustedes van a hablar de la Mutual recogieran el deseo de que en beneficio de los sacerdotes, se llegará también para ellos a la obligatoriedad en el campo de la previsión.

Y, efectivamente, si de beneficios se trata, nosotros podemos afirmar que en ninguna parte se prestan con tanta largueza. Parémosnos a considerar solamente el pequeño detalle de que es esta la única entidad de esta clase que no ha puesto límite para la admisión de socios por el estado de salud o por la edad.

M. Estevez.

### Reparaciones Radio

garantizadas, a petición del cliente en su propio domicilio. Avisos: Vallespín núm. 18, pral. Avila. Teléfono 54

Ya sabe don Eleuterio; — Ya lo sé, amigo don Gil — las gallinas ponen doble — si toman

### AVE-SANIL

Para formar generaciones sanas y fuertes equilibradas de cuerpo y espíritu, la Sección Femenina ha creado para sus Juventudes los Albergues de Verano.

**ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA**  
(Bailey-Baillière-Riera)  
Edición de 1946

MÁS DE 3.500.000 DATOS  
54 MAPAS PROVINCIALES  
Relación completa por riguroso orden alfabético del Comercio, Industria, Profesiones, etc. de España y Posesiones

Precio de un ejemplar encuadernado en CUATRO TOMOS  
**350 Ptas.**

Anuarios Bailey-Baillière y Riera Reunidos, S. A.  
Enrique Granados, 88 y 89-BARCELONA

Cuando su estómago funciona mal...  
No tome productos que contengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recurre a Digestivo a los que no usan para azúcares y sales de potasio.  
Efectos de acción y poder de Digestivo en el estómago.

**DIGESTIVO**  
del Dr. W. W. W.

**ARJU:** Arregla sus camas y somieres muy económico. Avenida Portugal 14 duplicado, Avila.

**BALNEARIO DE LEDESMA**  
Reuma — Catarro — Piel — Estufa natural  
Temperada oficial: 15 de Junio al 30 de Septiembre.  
Teléfono 18 de Ledesma. Automóvil en la estación de Salamanca al BALNEARIO. (C. S. 15)



## Ayer fué clausurado el segundo turno en el Albergue "Santa Teresa de Jesús" de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N.-S.

### Ciento tres niñas han disfrutado las excelencias del clima abulense en la estación veraniega

En la tarde de ayer fué clausurado en el Albergue «Santa Teresa de Jesús» de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., el segundo turno de verano. Durante treinta días, han disfrutado de las excelencias del clima nuestro en la estación estival ciento treinta niñas madrileñas y abulenses, belleza y alegría juvenil, puesta de manifiesto en las demostraciones que suelen hacer en los actos de clausura, consistentes en ejercicios de canto, marcha y gimnasia rítmica, junto con la escenificación, esta vez, del cuento infantil «La Bella Durmiente del Bosque», dando clara prueba del importante trabajo de formación en los distintos órdenes que en el Albergue se desarrolla por los mandos del mismo, capellán, instructoras, etc.

Todas las niñas han gozado espléndida salud, vigilada por la se-

ñorita médico con exquisito cuidado, garantía para las familias respectivas de las niñas y jóvenes, entre ellas un numeroso grupo de la Residencia Provincial de Avila, al que días pasados dedicó una visita especial el ilustrísimo señor presidente de la Excelentísima Diputación, quien hizo un expresivo y cálido elogio del funcionamiento y condiciones del Albergue de la Sección Femenina, así como de la alegre abnegación con que cumplen su servicio los mandos del mismo.

El acto de clausura de este segundo turno, fué presidido por la delegada provincial de la Sección Femenina, recientemente llegada de Palma de Mallorca, señorita María Teresa de la Lama, a quien acompañaba la secretaria provincial, señorita Carmen Cruces, junto con la jefe del Albergue, señorita Felisa Muñoz Rogero; capellán Reverendo P. Nieva C. M., secretaria, Juanita Hernández Pérez, médico, Carmen Sánchez Girón, instructoras, Carmen Pérez Sierra y María Teresa Martín Margrán, administradora María Sonsoles López Bernaldo de Quirós, y enfermera Esperanza Molpaceres.

Asistieron las autoridades locales de Piedrahíta; el interventor general del Estado, don Eugenio Gómez Perelán; don de Málaga, don Julio de la Calle; párroco arcipreste, don Agapito Rodríguez; y coadjutor de la parroquia, don Ignacio Santero; don Perpetuo Sánchez Fuentes, juez de Primera Instancia; R. M. Superiora de la Residencia Provincial, sor Angela Lanchetas; administrador y capellán de la Residencia, don Alejandro Jimeno; interventor de la Excm. Diputación Provincial, don José Santacana; señores Prieto Carro y Suñer Piñol, profesores del Colegio piedrahítaense de Enseñanza Media, junto con otras ilustres personalidades y distinguidas señoras.

El numeroso público congregado en los alrededores de la magnífica terraza del Palacio de los Duques de Alba aplaudió con entusiasmo las demostraciones de esa educación artística y física que el Albergue proporciona, asistiendo más tarde al solemne acto, en su sencillez, de arriar las banderas y al más emotivo de la última oración vespertina del turno ante la Cruz de los Caídos en el Parque, donde se eleva el alma en religiosos fervores hacia Dios, teniendo presentes los grandes amores de que hacemos gala: Dios, Patria y familia.

Esta mañana emprendieron su regreso al hogar las expediciones de albergadas, con gran emoción en la despedida de los mandos, y de las niñas y jóvenes entre sí, la mejor prueba del cariño con que son tratados y de los lazos amistosos que allí crea la convivencia. Todas las pequeñas y jóvenes hubieron alargado su estancia en el Albergue por propio gusto. Todas guardarán un gratísimo recuerdo de su permanencia en él, pronunciando con dulzura y devoción el nombre de Santa Teresa de Jesús, nuestra excelsa Patrona, Patrona de la Sección Femenina.

## Administración Principal de Correos de Avila

Se pone en conocimiento del público que el vapor «Monte Ayala» de la Compañía Aznar, saldrá de Bilbao el 23 de agosto actual, de Gijón el 24 y de Vigo el 25 conduciendo correspondencia y Valijas Diplomáticas para La Argentina, Chile, Brasil, Uruguay, Paraguay y Bolivia.

El administrador principal, Guillermo Neiras

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

En un magnífico espectáculo y a través de su marco contemplar amplio horizonte, el color cambiante del mar y la curva inquietante de las montañas sombreadas por los pinos. Un aire salino, un viento cargado de aromas campestres nos llega desde allí, y vemos en uno y otro lugar la casa blanca, una rústica cruz, banderas que tiemblan en lo alto. Escuchamos un rumor de oración, de canciones, gritos deportivos y las palabras de una lección de patria dicha en un claro del bosque, frente al mar infinito. La casa es «el refugio claro y alegre» es un Albergue de la Sección Femenina, Albergues abiertos en toda España, en el Norte, en el Sur, para las camaradas que trabajan, para las que estudian, para las niñas que integran las filas juveniles. Reina ahora en ellos la mayor actividad, cumplen las funciones para que fueron creados y no cesará este ritmo en que camaradas de uno y otro lugar van y vienen, hasta el umbral del otoño. Entonces cerrarán sus puertas en forzado descanso. Quedará dentro el rumor de cien vidas que acogieron sus muros, que entre ellos se usaron en un mismo afán, con idéntico sentido de Hermandad. Habrán sido aula y hogar, sitio de refugio y lugar que dará nuevo impulso a los ideales de cada corazón. Pasarán los años pero en el espíritu de aquellas que llegaron hasta los Albergues estará indeleblemente grabada la lección de su ambiente sano y limpio, la formación que allí recibieron y el eco de las canciones aprendidas al aire libre, bajo el cielo claro y brillante que enmarcó los veinte días de su turno, en el hogar veraniego creado por la Sección Femenina de la Falange.

SE VENDE un carro nuevo, inmejorables condiciones. Para tratar con Santiago López, en Colliado de Contreras (Ávila).

## SANCHEZ PRIETO MEDICO

PIEL - VENEREAS - SIFILIS  
Consulta: 3 a 4 de la tarde y 9 a 10 de la noche  
Duques de Alba, 42.



## APRENDA IDIOMAS EN SU PROPIA CASA

Encontrará enormemente facilitados sus negocios, comprenderá mejor la política internacional, podrá escuchar radios extranjeras, ensanchará sus conocimientos y adquirirá el nivel cultural indispensable hoy día para triunfar.

Pida hoy mismo nuestro folleto explicativo de este maravilloso método

CURSOS LINGÜAFONICOS  
**ACADEMIA CCC**  
CURSOS DE ENSEÑANZA POR CORRESPONDENCIA  
APARTADO 108 SAN SEBASTIÁN

## Solemnes fiestas en El Castañar (Béjar)

El día 8 de septiembre se celebrará la Coronación de la Santísima Virgen.

### Excursión al Castañar

Con motivo de la Coronación de la Santísima Virgen en el poético Santuario del Castañar (Béjar), que tendrá lugar el domingo 8 de septiembre próximo, se preparan solemnes fiestas y se espera la asistencia de varios señores Obispos al acto de la Coronación.

A tal fin se proyecta una excursión de Avila al Castañar en viaje cómodo y fácil. Los que deseen asistir pueden dar su nombre a don Gregorio Coronado en el Palacio Episcopal.

## Jefatura de los Servicios Provinciales de Ganadería

Se pone en conocimiento del público que durante los días 21 y 22 del corriente mes se practicará la vacunación contra la «glospoda» en los ganados vacunos de raza lechera y de trabajo, existentes en el término municipal de esta ciudad, advirtiendo a los ganaderos que deseen que sus ganados sean vacunados, que deben solicitarlo en estas Oficinas situadas en la calle de Esteban Domingo, número 7.

### A los ganaderos de la provincia

La Junta Provincial de Fomento Pecuario de Santander, proyecta la organización del II Concurso Provincial de Ganados que habrá de celebrarse en el Campo de Polo del Palacio de La Magdalena en los días 1 al 8 de Septiembre próximo incluidos ambos.

Existe gran entusiasmo entre los ganaderos y aficionados por la realización de este Certamen, recordando el resultado positivo del celebrado el año anterior, en el que se expusieron magníficos ejemplares de la especie bovina, especialmente holandesa, tan bien adaptada a las condiciones climatológicas de aquella región, procedentes de reciente importación directa de su propia zona de origen, a la par que otros tan meritorios como aquellos nacidos y criados en la región montañesa.

Los ejemplares premiados en el Concurso aludido serán cedidos al mejor postor, en pública subasta por el sistema de «pajas a la llana», una vez calificados por el correspondiente Jurado.

La Comisión organizadora del Certamen está esperando en el mayor éxito de esta modalidad por estar ya anunciada la visita de entusiastas ganaderos de diversas provincias que han expuesto sus deseos de adquirir, para sus explotaciones, los ejemplares mejor calificados en el Certamen de referencia.

El secretario de la Junta Provincial, Marino del Pozo Martín.

SE VENDE casa dos plantas con corral, en San Esteban, 17. Razón: Pedro de Lagasca, 12.

**GERMAN RIVAS GOMEZ**  
ODONTOLOGO  
Ofrece su consulta en la Plaza de Santa Teresa n.º 14  
Horas: 9 a 1 y 4 a 7

## Del Ayuntamiento

### Concurso de jardinado y erección de monumento en la plaza de San Vicente

El Excmo. Ayuntamiento de Avila en su deseo de urbanizar la explanada adyacente a la línea de cubos y lienzos de la banda Este de la muralla en la Plaza de San Vicente y erigir en ella un monumento a la Gran Reina Católica Isabel de Castilla, abre concurso entre arquitectos, ingenieros y artistas españoles para presentar ante-proyecto con arreglo a las siguientes:

#### B A S E S

Primera. El ante proyecto, que servirá para formalizar en su día el correspondiente proyecto, comprende la urbanización referida que ha de realizarse en forma de jardinado bajo que permita la visión de la magnífica línea de muros y en armonía con el aspecto típico de la Plaza y la erección del monumento alegórico a la Gran Reina Católica tan unida históricamente a la Ciudad de Avila.

Segunda. Los concursantes pueden dirigirse al señor alcalde-presidente del Excmo. Ayuntamiento de Avila solicitando el plano de emplazamiento e incluso fotografías del lugar de urbanización y cuantos datos consideren precisos para formar su ante-proyecto.

Tercera. Los planos, memoria descriptiva y avances de presupuesto del mismo se presentarán con un lema y sin firma ni alusión alguna de procedencia en sobre cerrado dirigido al señor Alcalde-Presidente del Excmo. Ayuntamiento de Avila en un plazo de un mes que comenzará a contarse el día primero de septiembre próximo y terminará el treinta de dicho mes. Dentro de otro sobre cerrado y en el que se consignará el mismo lema que el anterior se contendrán el nombre de los autores, localidad de su residencia y dirección de los mismos.

Cuarta. Un jurado, compuesto de técnicos, miembros de las Reales Academias de la Historia y de Bellas Artes de San Fernando designados por las mismas y de la Corporación municipal propondrá al examen de los anteproyectos presentados, emitiendo su fallo que hará público antes del día diez de octubre. Para formar parte de este jurado todos los concursantes tendrán derecho a nombrar un arquitecto elegido por ellos que les represente.

Quinta. El autor o autores que resulten galardonados, percibirán como premio el de cinco mil pesetas y, además, se les encargará el desarrollo del proyecto por el que devengarán los honorarios que a éste corresponda.

Sexta. El Excmo. Ayuntamiento podrá exhibir los planos de todos los proyectos presentados en un local destinado a exposición de los mismos, coincidiendo con los festejos en honor de Santa Teresa de Jesús.

El alcalde, Epifanio Rodríguez.

## Un violento incendio en Papatrigo

Destruye la vivienda del molinero y un pajar

Ayer se declaró en Papatrigo un violento incendio en la casa propiedad del molinero, don Gregorio Garcinuño, quemándose también un pajar con gran cantidad de heno. También ardió un guardacarras vecino, pero el molino se salvó de las llamas. Todo el vecindario acudió a prestar los socorros necesarios con admirable orden y eficacia, bajo la prudente dirección de las autoridades locales. Reclamado el Servicio de Bomberos de Avila, acudió éste

## Viajeros

Ha llegado de Madrid, el funcionario de la Diputación madrileña, don Manuel Peñaiba.

### Primera Comunión y Comunión solemne

Conforme a la costumbre vasca ha hecho su Comunión solemne en la iglesia de San José de las Madres, la encantadora niña María del Carmen Curiel Rola, uniéndose así a su hermanita María Begoña en el Día del su Primera Comunión, que recibió esta mañana de manos del virtuoso párroco arcipreste de Santibáñez de Béjar, don Antonio Curiel Montero, pronunciando enfervorizadora plática eucarística, don Luciano Curiel, profesor del Seminario Diocesano, tios ambos de las pequeñas comuniquantes. Los padres de éstas, don Angel Curiel Director de la Escuela Graduada de niños de Zumaya (Guzpúzcoa) y doña María del Carmen Rola, acompañaron a sus hijas en el Sagrado Banquete junto con sus familiares y numerosos amigos, que fueron después delicadamente obsequiados. El Altar de la Iglesia se hallaba adornado con exquisito gusto y las RR. MM. Carmelitas cantaron preciosos motetes eucarísticos y marianos de melodía gregoriana. Enviamos nuestra cordial felicitación a nuestros buenos amigos, señores de Curiel Rola, y distinguida familia con el deseo de que se hagan perdurables en ella las alegrías disfrutadas hoy en torno a Jesús, alimento de las almas.

### Exámen de Estado

En la Universidad Central de Madrid, preparada bajo la dirección del culto profesor del Seminario, don Gordiano Martín Ahumada, ha aprobado con brillante calificación el exámen de Estado, la señorita Natividad Garzón Gómez, hija de don Felipe, propietario en Madrigal Enhorabuena.

### Al cielo

A los 14 meses de edad ha sido transportado a la región de los Angeles el niño Rafael-Antonio Bayo Rovira, monísima criatura que al ser malograda para el mundo ha sumido a sus padres en desconsuelo, únicamente atenuado por la cristiana resignación y la seguridad de que al perderlo en la tierra lo ven con la fe en las moradas celestiales.

Esta mañana se ha celebrado misa de gloria en la parroquia de San Vicente, y tanto en este acto como en el entierro verificado ayer se han manifestado las muchas amistades de los señores de Bayo en testimonios de condolencia, a los que unimos el nuestro que expresamos a los padres del finado niño, don Marcial y doña María Concepción y demás distinguida familia.

### Aniversario

Con motivo de cumplirse el sexto aniversario del fallecimiento de doña Purificación León (que en paz descanse), esposa que fué del industrial de esta plaza don Juan Jiménez Tercero, las misas que se celebran mañana miércoles a las nueve, nueve y media y diez en la Parroquia de San Vicente, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

SE VENDE un carro con caballería y arreo nuevos Razón: Telares, 42.

LA PERSONA que haya extraviado una insignia, puede recogerla en esta Administración.

con el arquitecto municipal, señor Oria y su ayudante, señor Jiménez Cuencas, actuando en la extinción y aislamiento del fuego, ya dominado por los vecinos de Papatrigo. Las pérdidas son verdaderamente lamentables sobre todo por lo gravosas que para la familia perjudicada resultan. El motivo no ha podido ser determinado.

## “San Juan de la Cruz”

Colegio de Enseñanza Media  
(Legalmente reconocido)  
CALLE DE LOPE NUÑEZ, 2. TELÉFONOS 355 y 102  
**Seriedad-Disciplina-Moralidad**  
Profesorado competente, práctico y entusiasta  
Éxitos probados en Exámenes de Estado  
Se admiten instancias para el ingreso hasta el 31 del actual  
Exámenes en Septiembre